

SECTEURS OFFRANT DES DÉBOUCHÉS À L'INDUSTRIE CANADIENNE DES ARTICLES DE SPORT

L'industrie canadienne demeure compétitive dans le secteur des articles de sport. Grâce à la mise au point de matériaux industriels de pointe et de nouvelles techniques et à l'utilisation accrue de composites (comme le graphite, le bore et les céramiques) et de stratifiés, de résines et de matériaux textiles améliorés, le Canada est parvenu à maintenir une position concurrentielle sur les marchés internationaux en modernisant ses installations et en perfectionnant ses produits.

PATINS ET ÉQUIPEMENT DE HOCKEY

Les patins et bâtons de hockey faits de nouveaux alliages de plastique et de métal sont plus légers et plus robustes. Les bâtons de bois sont en voie d'être remplacés par des bâtons faits d'aluminium et autres métaux ou de plastique stratifié. Toutefois, la demande pour des bâtons de bois devrait se maintenir. Les travaux de recherche et de développement actuellement menés dans ce secteur devraient conduire à la fabrication d'équipement de hockey léger, plus résistant et moins encombrant, notamment en ce qui concerne les jambières et les casques protecteurs. L'équipement de conception améliorée est très prisé par les équipes et joueurs de hockey toujours à l'affût des dernières nouveautés dans ce secteur. Les entreprises doivent faire preuve de créativité et d'initiative et se tenir au courant des changements technologiques. Les fabricants doivent se soucier avant tout de la sécurité des hockeyeurs. L'aspect responsabilité civile est traité plus loin dans le présent rapport.

Le Canada tient le haut du pavé en ce qui concerne les composants utilisés dans la fabrication de patins et d'équipements de hockey haut de gamme. Dans ce secteur de produits, la majorité des consommateurs recherchent la qualité et accordent davantage d'importance à la marque de commerce et à l'étiquette «Fabriqué au Canada» qu'au prix. La Tchécoslovaquie et Taïwan ont commencé à rivaliser avec le Canada en ce qui concerne les patins de hockey ordinaires, mais dans le secteur des patins haut de gamme les hockeyeurs professionnels et amateurs expérimentés ont encore une nette préférence pour les produits de fabrication canadienne.

L'Accord de libre-échange Canada - États-Unis devrait s'avérer profitable pour les fabricants canadiens si les composants requis sont offerts sur les deux marchés. Un nouveau point à considérer, toutefois : l'Accord de libre-échange nord-américain (Canada - États-Unis - Mexique), dont les négociations devraient sous peu aboutir, changera les règles du jeu en raison de la main-d'oeuvre bon marché disponible au Mexique.

De nombreux fabricants nord-américains voudront sans doute investir dans des usines mexicaines afin d'y fabriquer des produits faits à partir des composites et matériaux industriels